



ALMA

Association Lamorlaye Mémoire & Accueil

Agenda de l'ALMA de septembre à décembre 2023

Renseignements et inscriptions : 06 22 05 42 36 et lamorlayealma@gmail.com

Samedi 2 septembre, à 15h, au foyer culturel, dans la petite salle du rez-de-chaussée : **réunion de rentrée des adhérents**. Pour préparer le Forum et les nombreuses activités de septembre, et pour le plaisir de se revoir autour d'un goûter !

Samedi 9 septembre, au gymnase de la Thève : **Forum des associations**. Vous pourrez renouveler votre cotisation, si vous le souhaitez : vous êtes à peine une dizaine à ne pas l'avoir déjà fait. Et vous pourrez vous inscrire aux prochaines activités ! La municipalité a modifié -mais nous n'avons encore rien d'officiel- le programme de la journée qui serait : installation de 8h à 10h et ouverture au public de 10h à 12h et de 14h à 18h. *Nous aurons besoin de votre aide pour l'installation et pour la tenue du stand.*

Samedi 16 et dimanche 17 septembre : **Journées Européennes du Patrimoine et Fête du Cheval**.

- une exposition L'histoire du monde hippique à Lamorlaye qui sera présentée du 16 au 22 septembre dans la chapelle anglicane : une préfiguration du futur musée temporaire dont parle madame Chani ? Nous sommes en train d'y travailler et nous comptons sur vous pour nous aider à la « garder » ! Et aussi pour venir au vernissage prévu le vendredi 15 septembre à 18h30. Les horaires seront : 10h-18h les 16 et 17 et 10h-12h et 15h-18h du 18 au 22.
- une visite Sur les traces des premiers entraîneurs de Lamorlaye : samedi 16 septembre de 14h à 16h30
- une visite A la découverte du « secteur seigneurial » de Lamorlaye d'après la brochure réalisée par Aquilon ; dimanche 17 septembre de 9h30 à 11h30.

Samedi 23 septembre à 15h30, au foyer culturel ou en distanciel par Teams, en association avec les Cahiers de Chantilly, une **conférence sur La spoliation des "biens juifs" à Lamorlaye pendant la Seconde Guerre mondiale** par Sylvine Cros, Anne Dezobry et Lucienne Jean - participation demandée : adhérent ALMA, gratuit en présentiel, 2€ en distanciel ; non adhérent ALMA, 2€ en présentiel, 4€ en distanciel. On peut suivre la conférence en distanciel par Teams avec inscription obligatoire.

Mercredi 22 novembre, visite guidée du musée de la nacre et de la tabletterie à Méru : visite du musée, déjeuner puis visite de la ville en cours d'organisation.

Samedi 2 décembre, au château, à 15h, une **conférence sur L'histoire des cinémas de Lamorlaye et alentours** par Lucienne Jean pour l'ALMA et Hervé Moula pour le Cinéclub - participation demandée : adhérent ALMA, gratuit en présentiel, 2€ en distanciel ; non adhérent ALMA, 2€ en présentiel, 4€ en distanciel. On peut suivre la conférence en distanciel par Teams avec inscription obligatoire!

A noter aussi : d'autres activités proposées par des associations amies :

Jeudi 14 septembre, à 15h, à la Résidence de la Tenure, 20 rue de la Tenure, Les Jeudis de la Tenure présentent **Relisons nos cahiers de récitation**. Si vous avez gardé les vôtres ou encore mieux ceux de vos parents, l'équipe des « Jeudis » aimerait pouvoir en faire des photos ; vous pouvez aussi venir avec vos cahiers ! Merci de contacter Lucienne Jean (06 22 05 42 36)

Lundi 18 septembre, à 16h30, au foyer culturel, en prolongement de la Fête du cheval, le Cinéclub présente : **"Le grand National"**, film de Clarence Brown, avec Elizabeth Taylor et Mickey Rooney : un cheval sauvage qui va participer au plus grand concours d'Angleterre.

Compte-rendu des activités de l'ALMA d'avril à juin 2023

Samedi 8 avril, promenade guidée **A la découverte de la Ligne Chauvineau dans le Valois** autour de Betz, par Thierry Abran, historien, membre de l'association *Hist & A* de Nanteuil le Haudoin. Nous étions 14 participants (plus Frédéric Gondron qui nous a rejoint : il a beaucoup étudié cette ligne Chauvineau sur laquelle il nous a donné une conférence en 2022) ; après un excellent déjeuner à la Bodegare, petit restaurant installé dans l'ancienne gare de Betz, nous avons pu découvrir à travers champs quelques exemples des casemates destinées à la défense de Paris. Cette ligne de défense est discontinuée et s'appuie sur la défense naturelle que forment les rivières ; elle se déploie en arc de cercle autour de Paris, sur une longueur de 130 km. Étudiée dès 1931 mais commencée seulement en septembre 1939, sa réalisation fut trop tardive et trop sommaire pour avoir un quelconque rôle en 1940.

Samedi 6 mai, au château de Lamorlaye, conférence, **Fernand de Brinon, un exemple de la collaboration de Vichy**, par Frédéric Gondron, président de la *Société Historique de Gouvieux* : près de 60 personnes et 2 connexions par Teams, en dépit de la concurrence royale du couronnement de Charles III de l'autre côté de la Manche ! Frédéric Gondron nous a parlé de la collaboration de Vichy au niveau national puis plus précisément dans l'Oise avant de s'intéresser à Fernand de Brinon, collaborateur « émérite » et cible d'un attentat organisé par la Résistance dans sa maison de campagne (réquisitionnée) à Gouvieux très proche de la résidence de son grand ami Otto Abetz, qui lui avait réquisitionné le château de Vineuil...

Samedi 6 mai, au château de Lamorlaye, avec le Cinéclub : après la conférence et un goûter qui a permis de nombreux échanges le Cinéclub nous a présenté **le film de Costa Gavras « Section spéciale »** qui s'imposait : dans son introduction, Frédéric Gondron a parlé de la création par Vichy de ces sections auprès des cours d'appel chargées de « juger » ceux qui seraient fusillés par les Allemands comme otages. A lire sur le blog du Cinéclub (lecineclubdelamorlaye.over-blog.com) la traditionnelle présentation de la séance, une fiche sur le réalisateur et le film plus un quizz sur la justice au cinéma.

Samedi 17 juin, 19 participants ont suivi la visite guidée, au Jeu de Paume à Chantilly, de l'exposition **Ingres, l'artiste et ses princes** au Jeu de Paume à Chantilly. Ingres, artiste à succès de la première moitié du XIX^{ème} siècle est souvent considéré comme visionnaire. Son classicisme, hérité de son maître David et de son admiration pour Raphaël n'empêche pas son originalité, notamment dans la réalisation de nus. Avec l'avènement de la monarchie de Juillet, Ingres trouve notamment dans la famille d'Orléans un soutien de poids lui permettant de réaliser ses plus grands chefs-d'œuvre. Ses portraits sont raffinés. La visite de cette exposition a été suivie par la visite guidée de l'exposition **Regarder l'histoire en face, l'Italie du XIX^{ème} siècle** au Cabinet d'arts graphiques dans le château de Chantilly. Exposition de dessins, aquarelles, peintures qui retracent la vie quotidienne en Italie à cette époque : plans d'architectes pour la réfection de bâtiments, costumes traditionnels des petits métiers, etc.

Et samedi 24 juin, dans le jardin de l'ASLC, square d'Aumale, **le Barbecue de l'ALMA** a réuni 41 adhérents et 2 invités pour une soirée où la bonne humeur, l'amitié, la gourmandise étaient au rendez-vous avec un soleil bien agréable dans le début de la soirée. Merci à tous les adhérents qui ont aidé à l'installation, garni les buffets, aidé à tout ranger en fin de soirée et surtout créer tout naturellement cette ambiance si agréable de ce barbecue, avec une mention spéciale pour le Spritz (Bernard) et la gestion du barbecue (Bernard et Guy) : c'est toujours ainsi mais c'est toujours un si bon moment ! Merci bien sûr à l'ASCL qui nous a accueilli, aux services techniques toujours attentifs aux moindres détails et à Madame Caron qui est venue partager avec nous le début de la soirée !

Réflexions et propositions de l'ALMA sur l'enquête publique sur le projet de PLU pour Lamorlaye : nous avons étudié les documents soumis à enquête publique du point de vue de la protection de notre patrimoine et le 29 juin nous avons transmis nos remarques au commissaire-enquêteur. Nos remarques sont jointes à ce compte-rendu ; on peut lire sur le site de la ville l'ensemble des recommandations des différents organismes consultés, les réponses apportées ou pas par la municipalité, le compte-rendu du commissaire-enquêteur,...

☞ A voir sur le blog : des comptes-rendus plus détaillés et des photos !

CR3 ALMA - juillet 2023